



KATHOLISCHE AKADEMIE
IN BERLIN e.V.

Asyl, Migration, Integration – Anspruch, Realität, Reformbedarf

Vortragsabend

→ mit Prof. Dr. Dres. h.c. Hans-Jürgen Papier
Präsident des Bundesverfassungsgerichts a.D.

am Donnerstag, 26. Oktober 2017, 19.00 Uhr
in der Katholischen Akademie in Berlin, Hannoversche Str. 5, 10115 Berlin



Asyl, Migration, Integration – Anspruch, Realität, Reformbedarf

Vortragsabend mit Prof. Dr. Dres. h.c. Hans-Jürgen Papier, Präsident des Bundesverfassungsgerichts a.D.

.....

19.00 Uhr Begrüßung und Einführung
→ **Dr. Maria-Luise Schneider**, *Katholische Akademie in Berlin*

19.05 Uhr Vortrag
Asyl, Migration, Integration – Anspruch, Realität, Reformbedarf
→ **Prof. Dr. Dres. h.c. Hans-Jürgen Papier**
Präsident des Bundesverfassungsgerichts a.D., München

anschließend Diskussion

Gegen 20.30 Uhr Ende der Veranstaltung

.....

Prof. Dr. Hans-Jürgen Papier ist emeritierter Inhaber des Lehrstuhls für Öffentliches Recht, insbesondere Deutsches und Bayerisches Staats- und Verwaltungsrecht sowie öffentliches Sozialrecht an der Ludwig-Maximilians-Universität München. Er wurde 1998 zum Vizepräsidenten und 2002 zum Präsidenten des Bundesverfassungsgerichts ernannt. Bis zu seinem Ausscheiden im Jahr 2010 war er Vorsitzender des Ersten Senats dieses Gerichts. Von 2010 bis 2015 war er Vorsitzender der Kammer für öffentliche Verantwortung der Evangelischen Kirche in Deutschland.



Prof. Dr. Dres. h.c. Hans-Jürgen Papier

Es spricht vieles dafür, dass Asyl und Zuwanderung auf längere Sicht allen anderen politischen Themen den Rang ablaufen kann. Die derzeit verringerten Zugangszahlen werden nur jene beruhigen, die die Situation in den Herkunftsländern und an den Außengrenzen des Schengenraumes ausblenden. Zwischen anhaltender Aufnahmebereitschaft und dem Wunsch nach möglichst vollständiger Abschottung zieht sich ein Graben durch die Gesellschaft. Ein parteiübergreifender Konsens scheint allenfalls darin zu bestehen, „dass sich eine Situation wie 2015 nicht wiederholen soll“. Aber welche Implikationen hat dieser Wunsch? Was bietet die Gesellschaft jenen an, die bereits hier sind, und wie soll sie sich gegenüber denen verhalten, die in Zukunft kommen wollen?

Hans-Jürgen Papier ist der Überzeugung, dass es dringend grundlegender rechtlicher Anpassungen bedarf, um die Gewährung von Schutz und Asyl in Deutschland und der EU in Zukunft zu regeln und eine Zweckentfremdung des Asylrechts als Ersatz-Zuwanderungsweg zu beenden. In Deutschland mit seiner Tradition eines Individualgrundrechts auf Asyl stellt sich jedoch die Frage, wie eine solche Reform aussehen kann, ohne Rechts- und Verfahrensgrundsätze zu beschädigen.

Veranstalter

Katholische Akademie in Berlin
Hannoversche Straße 5
10115 Berlin

Tel.: (030) 28 30 95-0
Fax: (030) 28 30 95-147
Information@Katholische-Akademie-Berlin.de
www.Katholische-Akademie-Berlin.de

Anfahrt:

Sie erreichen die Katholische Akademie mit der U6, dem Bus 142 oder der Straßenbahn M1, M5 und 12; Haltestelle Oranienburger Tor. Parkplätze sind in der Tiefgarage gegen Gebühr vorhanden.



Eintritt frei

Fax an: (030) 28 30 95-147

E-Mail an: Information@Katholische-Akademie-Berlin.de

Asyl, Migration, Integration – Anspruch, Realität, Reformbedarf

An folgender Veranstaltung nehme/n ich und zusätzlich Person/en teil:

Vortragsabend am Donnerstag, 26. Oktober 2017, 19.00 Uhr

Mit Prof. Dr. Dres. h.c. Hans-Jürgen Papier, Präsident des Bundesverfassungsgerichts a.D.

Eintritt frei

.....
NAME/VORNAME

.....
STRASSE/POSTFACH

.....
PLZ/ORT

.....
TELEFON

.....
E-MAIL

Bitte
ausreichend
freimachen

Katholische Akademie in Berlin e. V.
Sekretariat
Hannoversche Straße 5
10115 Berlin